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Заметки с заседания

О национальных проектах и развитии

университета

На заседании ученого совета ВолгГТУ рассматривали участие университета в

реализации нацпроекта «Наука» и ряд других важных вопросов.

В опорном университете расширенное заседание ученого совета проходило уже в обычном,

доковидном, очном режиме, что было очень приятно. Конечно, с соблюдением всех

санитарных норм, но даже голосование по некоторым вопросам проходило очно и вообще, в

актовом зале было необычайно оживленно.

Началось заседание с того, что ректор вуза Александр Валентинович Навроцкий вручил

целую россыпь самых разных наград после побед молодых политехников на самых разных

престижных конкурсах: от технофорума «От Винта!», Всероссийской студенческой

олимпиады по литейному производству до I Международного многожанрового конкурса

«Брависсимо-2021».

Далее перешли к работе по повестке дня. Первым участники заседания рассматривали

вопрос об участии университета в реализации национального проекта «Наука».

Докладчик – первый проректор Сергей Викторович Кузьмин, прежде всего, рассказал о цели

и целевых показателях нацпроекта. Первое – это обеспечение присутствия России в числе 5

ведущих стран мира, осуществляющих научные исследования и разработки в областях,

определяемых приоритетами научно-технологического развития. Второе – обеспечение

привлекательности работы в РФ для русских и зарубежных ведущих ученых и молодых

перспективных исследователей.

Бюджет национального проекта «Наука» – 636 миллиардов рублей! Огромные деньги.

Сергей Викторович говорил о государственной поддержке молодых исследователей,

важности повышения публикационной активности, обновлении приборной базы ведущих

организаций науки.

О состоянии и перспективах развития международного сотрудничества в области

образования и науки рассказывал и.о. проректора А.Е. Годенко. В силу некоторых

обстоятельств, он единственный работал в онлайн-режиме.

Алексей Ефимович обратил внимание членов ученого совета на целевые показатели

напроекта «Образование»: увеличение в 2 раза численности иностранных обучающихся, 5%

иностранных граждан должны быть трудоустроены в российских компаниях, 60

университетов должны иметь международные аккредитованные программы. И нацпроекта

«Наука»: обеспечение привлекательности работы в Российской Федерации для российских и

зарубежных ведущих ученых и молодых перспективных исследователей и др.
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А.Е. Годенко говорил также о составных частях престижнейшего мирового рейтинга Times

Higher Education, в котором благодаря многолетним усилиям и напряженной работе ученых

ВолгГТУ, вуз год от года где-то сохраняет, а где-то и улучшает свои позиции: преподавание,

исследования, цитирования, доходы от проведения исследований для промышленности и

торговли, международная составляющая.

В обсуждении, в котором принял участие президент ВолгГТУ академик РАН Иван

Александрович Новаков и другие члены ученого совета, было высказано много предложений

и просто свежих мыслей по поводу развития международного сотрудничества.

В частности руководитель вуза Александр Валентинович Навроцкий подчеркнул, что

докладчик совершенно правильно сделал, что подробно остановился на рейтинге THE.

«Потому что рейтинг – это важный инструмент анализа, это повышение видимости вуза в

мировом научном пространстве, а поскольку наука не имеет границ, то мы должны

присутствовать в этом огромном научном мире», – подытожил тему ректор. И он же

выступил с докладом «Об утверждении плана мероприятий по развитию университета на

2021-2022 гг.».

В «Разном» был рассмотрен еще ряд вопросов.

Подробнее – на сайте вуза.

Андрей Аликбаев.

 2 / 2


